



## ■ MANIFIESTO RUD 2025

### Por unas universidades visibles, vivas, valientes y comprometidas con la paz

La Red de Universidades por la Diversidad (RUD) reafirma en 2025 su compromiso con una universidad pública, crítica, segura y orgullosamente diversa. Una universidad que no solo tolera la diferencia, sino que la celebra, la protege y la reconoce como motor de justicia social, conocimiento transformador y paz entre los pueblos.

En 2025 celebramos 20 años de amor insurrecto, ese que desafió leyes, prejuicios y estructuras que negaban un derecho; un amor que transforma estructuras sociales porque se declara libre y orgulloso. La aprobación del matrimonio igualitario en España no fue solo una victoria legal, sino el fruto de la movilización incansable del movimiento LGTBQIA+ que logró convertir una demanda concreta en una causa colectiva, popular y profundamente transformadora. Por eso, celebrar este aniversario para la RUD no es mirar al pasado, sino reafirmar nuestro compromiso con la memoria, con la justicia y con la lucha por todos los derechos para todas las personas.

En un momento marcado por el crecimiento de discursos de odio, retrocesos legales y ataques a las personas LGTBQIA+ en distintas partes del mundo, alzamos la voz. La censura en las aulas, la persecución a las personas trans, los vetos ideológicos y la negación de derechos fundamentales no son fenómenos lejanos: están ocurriendo también aquí, en Europa, en nuestras universidades.

Desde la RUD advertimos: ningún derecho está garantizado si no lo defendemos colectivamente. Lo que hoy parece seguro puede desaparecer mañana. Lo que sucede en Estados Unidos, con políticas reaccionarias que atacan la diversidad, la memoria y la libertad, debe servirnos de alerta.

Y también alzamos la voz ante el genocidio del pueblo palestino. Como red comprometida con los derechos humanos, rechazamos la instrumentalización de las luchas LGTBQIA+ para justificar violencias. No se puede hablar de derechos mientras se bombardean hospitales, escuelas y universidades. La vida, la dignidad y la libertad no pueden tener dobles estándares.

Nos sumamos al clamor internacional que exige el cese inmediato de toda forma de violencia ejercida sobre la población civil, independientemente de su procedencia, y el cumplimiento estricto del derecho internacional humanitario. Asimismo, nos unimos a la demanda para que se permita sin dilación la entrada de la ayuda humanitaria en Gaza, ante la grave escasez de agua potable, alimentos y medicamentos esenciales.

Fieles a nuestro compromiso con la paz, el entendimiento entre los pueblos, la defensa de los derechos humanos y la resolución pacífica de los conflictos, desde la RUD reiteramos la necesidad urgente de alcanzar un alto el fuego inmediato y duradero, así como de mantener abiertos los canales de diálogo y mediación basados en el respeto, la legalidad internacional y los principios del entendimiento diplomático.

Las universidades no son espacios neutros. Son actores sociales, políticos y éticos. Y hoy más que nunca, deben posicionarse. Nosotras lo hacemos.

Defendemos una universidad donde todas las personas puedan ser, vivir y aprender sin miedo. Una universidad que abraza la diversidad de cuerpos, géneros, afectos, familias, orígenes, lenguas y capacidades. Una universidad que no solo acoge, sino que se deja transformar por quienes históricamente han sido marginadas.

Somos la Red de Universidades por la Diversidad. Somos feministas, transincluyentes, despatologizantes, antirracistas, anticapacitistas, antipatriarcales, plurales, visibles, orgullosas y profundamente comprometidas con la justicia social y la paz.

Y no vamos a retroceder.

28 de junio de 2025

#### Versión resumida para redes sociales

#### **¿Y si no pudieras estudiar sin miedo? ¿Y si tu universidad callara ante el genocidio?**

En 2025, la RUD reafirma su compromiso con universidades **visibles, vivas, valientes y comprometidas con la paz**.

Frente al odio, los retrocesos y la violencia, defendemos la **diversidad, los derechos humanos y la vida**.

Ningún derecho está garantizado si no lo defendemos juntas.

No hay orgullo sin justicia. No hay derechos sin paz.

Somos feministas, LGTBQIA+, transincluyentes, antirracistas, orgullosas.

Y no vamos a callar.

**#ManifiestoRUD2025**  
**#UniversidadesPorLaDiversidad**  
**#OrgulloUniversitario**  
**#PalestinaLibre**  
**#NoEnNuestroNombre**